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OESTRICH-WINKEL 
IM RHEINGAU 

 

Gremium Stadtverordnetenversammlung 

Sitzungsdatum 21.09.2020 

Uhrzeit 19:00 Uhr bis 22:12 Uhr 

Sitzungsort Raum 006 - Bürgersaal im Bürgerzentrum, 

 

Anwesend 
 
Vorsitzender: 
Roland Laube (CDU) 
 
Mitglieder: 
Werner Alt (CDU) 
Markus Berg (CDU) 
Manfred Bickelmaier (CDU) 
Klaus Bleuel (GRÜNE) 
Albert Bungert (CDU) 
Robert Fladung (SPD) 
Karl-Heinz Hamm (FDP) 
Erich Herbst (CDU) 
Markus Jantzer (FREIE GRÜNE) 
Tabea Klepper (CDU) 
Christina Laube (CDU) 
Jutta Mehrlein (SPD) 
Gerda Müller (SPD) 
Andreas Orth (CDU) 
Ursula Petry (CDU) 
Marika Prasser-Strith (GRÜNE) 
Ingrid Reichbauer (GRÜNE) 
Armin Schlepper (FDP) 
Aylin Sinß (SPD)(20:26 - 22:12 Uhr) 
Carsten Sinß (SPD) 
Annette Sommer (FDP) 
Pavlos Stavridis (CDU) 
Heike Thielke-Alt (CDU) 
Eberhard Weber (SPD) 
Dr. Ute Weinmann (FREIE GRÜNE) 
Heinz Zott (SPD) 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
Magistrat: 
Bürgermeister Kay Tenge  
Erster Stadtrat Björn Sommer  
Wolfgang Biehl (CDU) 
Kurt Bussweiler (GRÜNE) 
Joachim Haberstroh (CDU) 
Karlheinz Winkel (SPD) 
 
Schriftführerin: 
Nadja Riedel  
 
 

Abwesend 
Heiko Hemes  (CDU) 
Dr. Lutz Lehmler  (SPD) 
Josef Schönleber  (CDU) 
Nikolaos Stavridis  (SPD) 
 
Hildegard Freimuth  (FDP) 
Heinz-Dieter Mielke  (SPD) 
Franz Plettner  (CDU) 
 
 



Stadtverordnetenvorsteher Roland Laube eröffnet die Sitzung der Stadtverordnetenversammlung um 19:00 
Uhr und stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgt und das Gremium beschlussfähig ist. 

 
 

 Bericht und Anfragen 
1. Bericht des Magistrats 
Der angekündigte Mitarbeiter hat den Dienst antreten 
o EDV Abteilung, Herr Zentner 
 
Corona 
o Beschaffung der Schutzausrüstung und Sicherung für alle Bereiche 
 Maßnahmen waren erfolgreich und haben positive Resonanz erfahren 
 Alle Mitarbeiter bekommen weiterhin zusätzlich Masken wenn Bedarf besteht 
 
o KiTa-Öffnung 
 zum 17.08.2020 stadtweit einheitlich – erfolgreich 
 
o Wirtschaft und Gewerbe 
 Weiterhin großes Interesse und rege Kommunikation 
 Am 24.09.20 findet im Bürgerzentrum Oestrich das 4. Rheingauer Handelsforum statt, die  
 Planungen laufen unter Pandemiebedingungen 
 
 Baumaßnahmen 
o Baugebiet Fuchshöhl 
o Die Erschließung des Baugebietes über die Greiffenclaustraße läuft planmäßig 
o Die nach den Richtlinien der Stadt zu vergebenden Grundstücke sind vergeben. 
 Die entsprechenden Personen haben ihre Grundstückswahl getroffen 
 Diese wurde angeschrieben und informiert 
o Die Vergabe und Ausschreibung der übrigen städtischen Grundstücke läuft 
o An Ort und stelle wird eine Werbetafel installiert, die auf das Baugebiet verweist und durch  
 Vergabe von Werbeflächen finanziert wird. 
 
 Straßenbaumaßnahmen 
o Mühlstraße im Zeitplan 
o Bau an der Bahn schreitet voran 
o Planungen für Scharfes Eck fast fertig – Vorstellung der Ergebnisse in Lopa Anfang Oktober  
 
 Informationen des Fahrradbeauftragten 
o Motivation zur Teilnahme an der ADFC Umfrage – ist vorhanden. 
 
 Rhein-Cleanup 
o Teilnahme am 12.09.2020 durch vier Gruppen mit mehr als 60 Teilnehmern 
 Großartig – herzlichen Dank an alle 
 
 Einheitsbuddeln 2020 
o Nach sehr gutem Erfolg im letzten Jahr 
o Erneuter Aufruf in diesem Jahr bereits über die Presse 
o Unterstützung der Gesamtbevölkerung erwünscht - Pandemiebeschränkungen 
o Dank an Almut Hammer als Ideengeberin im letzten Jahr 
 und die Unterstützung fast aller Fraktionen des Stadtparlaments, 
 Hessenforst 
 Landtagsabgeordneten Müller-Klepper 
o Dieses Jahr an der Kreistanne / Hallgartener Zange 
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 Bürgersprechstunde mit dem Bürgermeister 
o Termine stehen fest 
 01. Oktober und 15. Dezember 
o Voranmeldung mit Terminvergabe, Themenangabe soweit möglich 
o auch via Videokonferenz möglich – Absprache erforderlich 
 
 Einführung der wiederkehrenden Straßenbeiträge 
o Informationsschreiben an die Bevölkerung wurden nach holprigem Start fast jedem Haushalt  
 zugestellt 
o Beratung analog im Rathaus, über Telefon und schriftlich wird sehr rege angenommen 
o Aufruf an alle Bürgerinnen und Bürger, die den Fragebogen noch nicht haben oder noch nicht  
 zurück gesandt haben, sich diesbezüglich zu melden, wenn Probleme bestehen. 
 
 KOEPP Gelände 
o Investor hat gekauft 
o Magistrat wird sich mit den weiteren Planungen und der Erstellung eines städtebaulichen Vertrages  
 befassen 
o Pressemitteilung folgt 
 
 

 
2. Beantwortung von Anfragen 
Anfrage SV-Vorsteher Laube bzgl. Planungen Kunstrasenplatz Oestrich/Hattenheim 
Seit Jahren sind alle Fraktionen der Stadtverordnetenversammlung einig, dass für den maroden Oestricher 
Sportplatz ein vernünftiger Ersatz gefunden werden muss. Die jüngsten Überlegungen lauten auf eine 
gemeinsame Planung mit dem Eltviller Stadtteil Hattenheim und der EBS, weil für jeden einzelnen die 
Maßnahmen alleine nicht zu stemmen ist. 
1. Wie ist der Stand der Gespräche mit den Beteiligten? 
2. Hat sich mittlerweile ein Standort herauskristallisiert, nachdem man zwischenzeitlich den Eindruck haben 
konnte, Hattenheim würde wohl doch lieber einen Sportplatz in der eigenen Gemarkung bauen? 
3. Wie weit sind die Überlegungen zur Finanzierung gediehen? 
 
Antwort: 
Bürgermeister Tenge verweist auf das für den 28.09.2020 geplante Gespräch mit allen Beteiligten. Dieses 
war ursprünglich für Ende März terminiert, musste wegen Corona und Terminschwierigkeiten allerdings 
mehrfach verschoben werden. 
Der Bürgermeister hofft, in der kommenden SV-Sitzung näheres berichten zu können. 
 
 

 
3. Bericht aus dem Zweckverband Rheingau (SV Bungert) 
SV Bungert geht in einem kurzen Bericht auf die Entstehungsgeschichte des Zweckverbands, sowie auf 
vergangene und aktuell laufende Projekte ein. 
 
 

 
 Neue Vorlagen und Anträge 
4. Neubau einer KITA für bis zu 6 Gruppen, Paul-Gerhardt-Weg 3, 65375 Oestrich-Winkel; 

Variantenuntersuchung Neubau - Vorab-Kostenzusammenstellung 
2020/144 

Bericht HFA: SV Stavridis 
weitere Wortbeiträge: Bürgermeister Tenge, SV Bleuel, SV Stavridis, SV Dr. Weinmann, SV Sinß, SV Prasser-
Strith 
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Beschluss 
1. Der Magistrat wird gebeten, für den geplanten Neubau einer KiTa, Paul-Gerhardt-Weg 3, Oestrich, eine 

Bauplanung nach Variante 3 (Neubau einer 6-gruppigen KiTa inkl. Archiv) zu beauftragen. 
2. Die Kosten sind aus den im Haushaltsplan vorhandenen Mitteln für den Neubau einer KiTa zu decken. 
3. Einzelheiten der Ausschreibung werden in der SV-Sitzung am 26.10.2020 festgelegt. 
 
Abstimmung 
Einstimmig. 
 
 
5. Zusatzvereinbarung zur Verlängerung der Vereinbarung vom 03.11.2017 für die Umsetzungszeit 

des Aktionsplanes bis zum 16.05.2022 
2020/146 

Beschluss 
Der Zusatzvereinbarung zur Verlängerung der Vereinbarung vom 03.11.2017 für die Umsetzungszeit des 
Aktionsplanes bis zum 16.05.2022 wird wie vorliegend zugestimmt.  
 
Abstimmung 
Einstimmig. 
 
 
 

6. Antrag CDU/FDP: Direktbusverbindung von Geisenheim nach Hallgarten nach der 6. Stunde 
2020/147 

Antragsbegründung: SV C. Laube 
Bürgermeister Tenge berichtet von einem Angebot der NVG für den zusätzlichen Bus in Höhe von 305 Euro 
netto pro Betriebstag.  
weitere Wortbeiträge: SV Prasser-Strith, SV Sinß 
 
Beschluss 
Der Antrag wird in den Ausschuss JSSK verwiesen. 
 
 
 

 Anträge und Vorlagen aus der Sitzung vom 31.08.2020 
7. Antrag Freie GRÜNE: Koordinierte kommunale Maßnahmen und Bürgerbeteiligung in der neuen 

Corona-Realität in Oestrich-Winkel 
2020/91 

Bericht JSSK – SV C. Laube: ablehnende Beschlussempfehlung 
weitere Wortbeiträge: SV Müller, Bürgermeister Tenge, Erster Stadtrat Sommer, SV Thielke-Alt, SV Sinß, SV 
Dr. Weinmann, SV Reichbauer, SV Stavridis, SV Jantzer 
 
Beschluss 
Der Antrag wird mehrheitlich abgelehnt. 
 
 

8. Antrag CDU/FDP: Aktualisierung des Flächennutzungsplanes 
2020/98 

Bericht UPB: SV Orth 
weitere Wortbeiträge: SV Prasser-Strith, SV Sinß 
 
Beschluss 
Der Magistrat wird beauftragt, eine Überarbeitung des derzeit geltenden Flächennutzungsplanes 
vorzunehmen. 
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Abstimmung 
Einstimmig. 
 
 
9. Verschiebung oder Streichung von Investitionen 

2020/118 
Bericht HFA: SV Stavridis 
weitere Wortbeiträge: SV Jantzer, SV Stavridis, Erster Stadtrat Sommer, SV Sinß, Bürgermeister Tenge 
 
Beschluss 
Es wird Kenntnis davon genommen, dass investive Maßnahmen i. H. v. 7.662.000 EUR in das Jahr 2021 
verschoben werden.. 
 
Abstimmung 
Einstimmig bei 8 Enthaltungen. 
 
 
10. Antrag Freie GRÜNE: Tempo 30 auf dem Rheinweg und in der Rheingaustraße 

2020/121 
Antragsbegründung: SV Dr. Weinmann 
weitere Wortbeiträge: Bürgermeister Tenge, SV Müller, SV Jantzer, SV Berg 
SV Sinß – Änderungsantrag SPD: 
Der Bürgermeister in seiner Funktion als Straßenverkehrsbehörde wird gebeten, die Verkehrssicherheit und 
Aufenthaltsqualität am Rheinweg entlang der B42 und in der Rheingaustraße zu verbessern. Aus Gründen 
der Verkehrssicherheit und des Umweltschutzes wird der Bürgermeister gebeten zu prüfen, ob auf dem 
Rheinweg Tempo 30 durchgehend angeordnet werden kann und in Gesprächen mit Hessen Mobil darauf 
hinzuwirken, dass in der Haupt- und Rheingaustraße ab „Weberbrücke“ bis Bahnhof Mittelheim 
durchgehend Tempo 30 angeordnet wird. 
Abstimmung: Mehrheitlich abgelehnt. 
 
Abstimmung über den Ursprungsantrag: Mehrheitlich abgelehnt. 
 
Beschluss 
1. Die Stadtverordnetenversammlung lehnt derzeit eine Beschilderung auf dem Rheinweg mit einer 
Beschränkung auf 30 km/h ab. 
2. Der Bürgermeister als Straßenverkehrsbehörde wird gebeten, zunächst Geschwindigkeitsmessungen 
durchzuführen und der Stadtverordnetenversammlung zu berichten. 
3. Die Stadtverordnetenversammlung unterstützt Bürgermeister und Magistrat in ihren Bemühungen; die 
noch vorhandene Lücke auf der Rheingaustraße zwischen Engerweg und Nikolauspfad als Tempo-30-
Bereich auszuweisen. 
4. Eine Tempo-30-Zone über die Europaallee hinaus nach Osten lehnt die Stadtverordnetenversammlung 
ab.  
 
Abstimmung 
zu 1. Mehrheitlich zugestimmt. 
zu 2. Einstimmig. 
zu 3.  Einstimmig. 
zu 4. Mehrheitlich zugestimmt. 
 
 
11. Antrag Freie GRÜNE: Mehr Stadtbäume pflanzen 

2020/122 
Antragsbegründung: SV Dr. Weinmann 
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weitere Wortbeiträge: Bürgermeister Tenge, SV Stavridis, SV Dr. Weinmann 
SV Bleuel Antrag auf Verweisung in den Ausschuss UPB 
Mehrheitlich abgelehnt. 
 
Beschluss 
Der Antrag wird mehrheitlich abgelehnt. 
 
 
 

12. Antrag B90/GRÜNE: Baumpflanzaktion im Stadtgebiet 
2020/130 

Antragsbegründung: SV Prasser-Strith 
weitere Wortbeiträge: Bürgermeister Tenge, SV Stavridis, SV Dr. Weinmann 
SV Bleuel Antrag auf Verweisung in den Ausschuss UPB 
Mehrheitlich abgelehnt. 
 
Beschluss 
Der Antrag wird mehrheitlich abgelehnt. 
 
 
 

13. Antrag B90/GRÜNE: Erstellung einer Baumschutzsatzung 
2020/131 

Antragsbegründung: SV Bleuel 
weitere Wortbeiträge: SV Bungert, SV Dr. Weinmann, SV Mehrlein 
 
Beschluss 
Der Antrag wird mehrheitlich abgelehnt. 
 
 
 

14. Antrag CDU/FDP: Veranstaltungskalender der Stadt 
2020/123 

Antragsbegründung: SV C. Laube 
 
Beschluss 
Der Magistrat wird gebeten, auf der Homepage der Stadt die Möglichkeit zu schaffen, dass Vereine, 
Institutionen und sonstige Veranstalter in der Rubrik „Veranstaltungskalender“ einen eigenen Termin 
unmittelbar eingeben können. Die Eintragung wird vor der Veröffentlichung von der Stadt geprüft und nach 
Freigabe direkt veröffentlicht. Dasselbe ist für nicht internetaffine Nutzer in Papierform zu gewährleisten. 
 
Abstimmung 
Mehrheitlich zugestimmt. 
 
 
15. Antrag CDU/FDP: Saalmiete für Fastnachtsveranstaltungen 

2020/124 
Antragsbegründung: SV C. Laube 
weitere Wortbeiträge: SV Bleuel, SV Jantzer, SV Stavridis 
 
Beschluss 
1. Der Magistrat wird gebeten, von der Erhebung einer Saalmiete oder sonstigen städtischen Gebühren bei 
Fastnachtsveranstaltungen, die von Oestrich-Winkeler Vereinen durchgeführt werden, für die 
Fastnachtskampagne 2020/21 bei den städtischen Räumen abzusehen. 
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2. Darüber hinaus wird der Magistrat gebeten, dem Haupt- und Finanzausschuss eine Synopse der 
verschiedenen Gebührenordnungen für die städtischen Räume sowie eine Übersicht deren 
Vereinsnutzungen in den vergangenen zwei Jahren vorzulegen, damit der HFA sodann Vorschläge 
erarbeitet, ob und wie die Gebührenstrukturen verändert werden sollten. 
3. Fastnachtsvereine, die eine Veranstaltung in nicht-städtischen Räumen durchführen, soll die Saalmiete 
erstattet werden. 
 
Abstimmung 
Einstimmig bei 1 Enthaltung. 
 
 
16. Antrag SPD: Vereine entlasten - spürbar, dauerhaft und ohne Ausnahme 

2020/127 
Antragsbegründung: SV Sinß 
weitere Wortbeiträge: SV Bleuel, SV Jantzer, SV Stavridis 
 
Beschluss 
Der Antrag wird inkl. des Änderungsantrages der Freien Grünen in den Ausschuss HFA verwiesen. 
 
Abstimmung 
Einstimmig bei 1 Enthaltung. 
 
 
17. Antrag SPD: Notwendige Absperrmaßnahmen im Straßenverkehr bürgerfreundlich ausgestalten 

2020/125 
vertagt zur nächsten Sitzung 
 
 

18. Antrag SPD: Alternative zu Plastikmüllsäcken 
2020/126 

vertagt zur nächsten Sitzung 
 
 

19. Antrag CDU/FDP: Verlegung Bushaltestelle in die Nähe des neuen Mehrgenerationenhauses 
2020/128 

vertagt zur nächsten Sitzung 
 
 

20. Antrag B90/GRÜNE: Maßnahmenkatalog Brauchwassernutzung zur Vermeidung von 
Frischwasserverbrauch 
2020/132 

vertagt zur nächsten Sitzung 
 

 
 
 
Oestrich-Winkel, 22.09.2020 
 
 
 

Stadtverordnetenvorsteher 
Roland Laube 

 Schriftführerin 
Nadja Riedel 
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